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! ! ! !昨天中国游泳队近 !""名队员
在北京集中，开始踏上备战里约奥
运会征程。在动员大会上，国家体育
总局游泳管理中心党委书记尚修堂
表示，国家队没有特殊运动员，希望
大家珍惜国家队队员荣誉，向刘子
歌、焦刘洋等老队员学习，同时应该
以孙杨为戒，严格要求自己。
“希望在座的运动员们都要以

孙杨为戒。国家游泳队允许有高水

平的运动员和教练员，但不允许有
特殊的、耍大牌的运动员和教练员。
希望大家好自为之，如果哪个人耍
大牌，就回省队去。”尚修堂说，“我
们要想打造‘铁军’，就必须要有钢
铁般的纪律。”
目前奥运冠军孙杨因为还处于

“驾照门”之后的三停期，暂时不在
国家队名单之列，至于他何时能够
回归，尚修堂表示一切要看孙杨的

表现，“还要经过适当的时间检验。”
尚修堂表示，从浙江体育职业技术
学院方面介绍的情况来看，孙杨自
从 #$月 $$日离开拘留所至今，一
直在学院的安排下学习，对自己的
错误行为有了更深一步的认识和反
省。同时，孙杨也始终在坚持训练，
只是目前还没有回到朱志根教练组
里，而是在其他教练的帮助下训练。
“从孙杨的精神面貌来看，他已

经走出来了，能够遵守队里的各项规
章制度，按时休息、早操、学习，配合
教练进行陆上和水上训练。下一步他
很快会回到省队，恢复训练。”尚修堂
表示，目前还需要观察孙杨一段时
间，“对他的处罚时间如果太短了，不
利于教育和思想提高；时间太长了，
不利于他的发展。因此需要一个合适
的时间段。如果他表现好的话，很快
就会回来的。”本报记者 李元春
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! ! ! !记者昨天获悉，上海市体育局局长李
毓毅确定将在明天的上海国际马拉松比
赛中参加健康跑。

这是“上马”!"年历史上，首次有体
育局局长参加比赛。

体育局局长是各地体育事业发展的
领军人物，是老百姓体育锻炼的倡导者
与推进者。但是，必须要承认，这也是一
项异常繁忙的工作，并不是所有的体育
局局长都能有时间、有精力、有毅力去坚
持参加一项体育锻炼———尽管他的很大
一部分工作是让人们享受运动带来的健
康与快活。
李局长的锻炼就是快步走，他的锻炼

时间是每天清晨上班前。
李毓毅是 #$!$年夏天来到上海市体

育局担任局长职务后，慢慢养成每天清晨
锻炼身体习惯的。

一个体育局的老职工告诉记者：“李

局（长）%$!$年刚来体育局时，肚子很大，
尤其是坐着开会的时候，特别明显。”
当时，李毓毅已过 &&岁。这个年龄的

中年人，这种身材并不少见，尤其是那些
工作繁忙，又常常需要出差、加班的人。

据一位与李毓毅比较熟悉的老部下
说，李局长觉得，作为一个体育局长，挺着
个大肚子去宣传体育锻炼对身体健康的
重要性，现身说法的力度不够。

因为人们很自然会有疑问：“那您自
己运动吗？”
并非体育运动员出身的李毓毅，为此

下了狠心。他每天早上 %时起床，快步走
'个小时，只要不出差，甚至只要不下大
雨，他天天如此。
有一次，李毓毅与体育局的其他同事

一块儿出差，结果飞机晚点。他也不焦虑，
索性抓紧时间一个人在候机厅里来回走
了起来。有时出差，实在没时间没条件，他

就在宾馆的走廊里健身走。
坚持的效果也是明显的。不少体育局

同事说：“现在李局（长）的身材好了许多。
人看上去更精神了，精力也更充沛了。”估
计在鼓励老百姓多参加体育锻炼时，底气
也更足了。
他不但自己锻炼，还要求局里的同志

多锻炼。“别看我们是体育局，忙起来，根
本没时间搞体育锻炼。”
这次“上马”，李毓毅先要与其他嘉宾

一起鸣响起跑的发令枪。鸣完枪后，他将
和国际奥委会执委小萨马兰奇一起融入
&%"""人的长跑大军之中，享受运动带来
的快乐。

李毓毅一直说，一座城市，如果参加
运动的人多了，这座城市就有动感了，就
有活力了。他在用实际行动证明，他也是
这动感十足的上海的一分子。

本报记者 高兴
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———明早看18届上海国际马拉松赛首个场景
发令枪响上海体育局长自己跑
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! 上海国际马拉松赛是一张最好的城市名片 本报记者 周国强 摄

! ! ! !参与方式

! 添加“新民体育服务”微信号并同时关注
“上海体育发布”官方微博。

! 比赛当天使用手机拍摄下你认为“最萌”或
“最牛”的选手照片。

! 比赛期间，将照片直接发送上传至“新民体
育服务”微信或添加“'上马萌(牛照 '”标签，直接
发布在新浪微博上，并同时 )*+%&+%

上海体育发布与 )新民体育。
! 照片发送时间投稿截止时间

为 #!月 #日下午 #时（比赛关门时
间）。-详见昨天本报第 '&版.

不要忘了我们的!萌"照和!牛"照评选


